
К А К  ВЫ  
О ТДЫ Х А ЕТЕ?
Отшумели первые летние грозы. Изумрудной зеленыо 

покрыты луга и леса. В эти дни трудно усидеть дома. Хо
чется подышать живительным воздухом окрестных рощ, по
загорать под жаркими лучами июньского солнца на золотис
том песке пляжей, которыми изобилуют берега многочислен
ных водоемов. I

Истекшие месяцы третьего года пятилетки имеют свои при
меты. Хорошо трудились наши люди и многого добились по 
претворению в жизнь исторических решений XXIII с’езда 
КПСС. Они благодарят партию и правительство за новое яр
кое проявление заботы о советских тружениках. Теперь мы 
имеем два выходных дня в неделю. Краше и радостнее ста
новится наша жизнь!

Многие рабочие, инженерно-технические работники и слу
жащие получили свои очередные отпуска и проводят их в 
санаториях и домах отдыха 'страны. На курортах и в сана
ториях Крыма, Кавказа. Прибалтики за полугодие побывает 
77 тружеников судостроительного завода «Ока». В домах от
дыха проведут свои отпуска 93 человека.

Недавно, например, отдохнули в санаториях Крыма ра
бочие А. Н. Корчина, И. В. Сасин, И. А. Ивагин, В. В. Куз
нецов, Б. А. Рощин. В домах отдыха побывали А. В. Ка
щеев, Г. Н. Гундорова, Т. К. Мосткова, Н. Д. Борисов, Е . Л. 
Рогожина. А. М. Дунаев и многие другие. Хорошо отдохнув, 
они с новыми силами трудятся на своих участках.

Но нельзя не вспомнить и о тех, кто проводит и будет 
проводить свои отпуска не на побережье Черного моря или 
Рижском взморье, а в своем районе. Сколько у нас живо
писных уголков! Великолепное озеро Свято, живописные бе
рега Оки, Теши, Велетьмы, излюбленное место отдыха тру - 
дящихся Дубки.

В настоящее время 68 рабочих завода «Ока» отдыхают 
на своей турбазе. Всего здесь побывает до конца лета 350 
человек. Систематически организуют выезды рабочих на лоно 
природы партбюро и завком завода стройматериалов № 7.

Однако практика прошлых лет показала, что навашин- 
цев, отправившихся на загородный отдых, часто ожидает 
немало огорчений. Наши торговые работники из года в год 
плохо организуют в местах массовых гуляний трудящихся 
продажу газированной и фруктовой воды. В жаркую летнюю 
пору люди вместо отдыха вынуждены искать, где бы уто
лить жажду. Исполком городского Совета опаздывает с обо
рудованием пляжа на озере Ближнем. Здесь нет ни единого 
грибка, вышка для прыжков в воду неисправна.

Лето в разгаре. Все чаще сейчас практикуются массо
вые выезды трудящихся в живописные места. К этим выез
дам надо хорошо готовиться и проводить их организованно. 
Речь, конечно, идет не о мелочной опеке над участниками 
выездов. Нет, пусть каждый развлекается в соответствии 
со своим вкусом. Но партийные, профсоюзные, комсомоль
ские организации должны позаботиться о том, чтобы пов
семестно соблюдался порядок, делать все, чтобы веселье вы
ходных дней не было ничем омрачено.

Надо, чтобы все работники, причастные к организации 
отдыха тружеников района, проявляли максимум заботы о 
своих производственниках, относились к делу с душой, с 
творческим огоньком. Пусть будет так. чтобы на вопрос: 
«Как вы отдыхаете?» все наши люди могли с полным осно
ванием сказать:

— Хорошо! 1

Соревнование Соревнование
хозяйств района хозяйств района
по продаже мяса по продаже молока

государству государству
на 17 июня С . Г ш а 17 июня С . Г .

[в проц. к  полугодовому (в проц. к  полугодовом у
п лан у  j п л ан у)

С-з «Кулебакский» — 210 Мамлейский — 206
С-з «Валтовский» — 172 Тепловский — 194
Поздняковский — 145 Ломовский — 182
Новошинский 142 Гремячевекий — 179
Мамлейский — 133 Ефановский — 157
Коробковский — 133 С-з «Кулебакский» — 150
Сонинский — 118 Шилокшанский — 140
Ефановский — 103 Новошинский — 135
Румасовский — 103 Угольновский — 129

Бобровский — 98 С-з «Валтовский» — 126
Гремячевекий — 86 Ефремовский — 124
Монаковский ~ 84 Сонинский —  123
Б-Окуловский 80 Б-Окуловский — 115
Шилокшанский — 75 Поздняковский — 111
Ломовский — 71 Монаковский — 107
С-Седченский — 67 Румасовский —  106
Угольновский — 53 С-Седченский — 105
Тепловский — 50 Коробковский —  98
Салавирский — 49 Бобровский — 97
Ефремовский — 47 Салавирский — 81

По району — 118,3 По району -  129,2

Пролетарии всех стран, соединяйтесь*

рдвдд
ОРГАН НАВАШИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 

И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Jfi 75 (2211) Суббота, 22 июня 1968 года Год издания 
X X I- f i

Цена 
2 коп.

Николай Григорьевич 
Найденов не первый год 
работает в ЖКО завода 
«Ока». Это—один из 
опытнейших маляров . 
Свою работу Николай 
Григорьевич всегда вы
полняет быстро и качест- 
венно. За высокие трудо- 
вые успехи портрет Н. Г. 
Найденова помещен на 
Доску почета отдела. 
Добросовестное отноше - 
ние маляра к труду не
удивительно —ведь он но
сит высокое звание ком - 
муниста, а это ко много
му обязывает.

Фото А. Дроздова.

Дружно,
организованно

Земледельцы Поздняков - 
ского колхоза организованно 
ведут уход за посевами . 
Пять полеводческих -бригад 
занимаются прополкой посе
вов огурцов. Эта работа про
ведена на площади 15 гекта - 
ров. Осталось прополоть 4 
гектара посевов в Кутарине и 
Малышеве.

Идет уход за картофелем. 
Механизатор Владимир Сер - 
геевич Кондаков обработал 
междурядья посевов на пло
щади 80 га. Д. ПИЧУЖКИН.

Идет смотр посевов

Полевые контрасты
Приближается страдная по

ра— уборка урожая. Зерновые 
в этом году как яровые, так и 
озимые хорошие. Во всех кол
хозах района ведется уход за 
сельскохозяйственными куль
турами, подкормка посевов, 
междурядная обработка, боро
нование.

Районное управление сель
ского хозяйства провело рейд 
по колхозам и совхозам райо
на. Цель рейда — взаимная 
проверка состояния посевов 
озимых и яровых культур.

Кроме специалистов район
ного управления сельского хо
зяйства, в рейде участвовали 
руководители хозяйств, сек
ретари партийных организа
ций, агрономы, бригадиры по
леводческих и тракторных 
бригад.

Я кратко расскажу о состо
янии посевов в Угольновской 
Ефремовском, Монаковском и 
других колхозах района .

Угольновский колхоз пред
ставляет собой опытное хо
зяйство. Здесь соблюдается се
вооборот, сев культур ведется 
согласно переходным табли
цам. Все посевы находятся в 
чистом состоянии.

Состояние посевов овса в 
Угольновской колхозе положи
тельное. Хорошие всходы кар
тофеля, но мала густота по- 
садки.Вместо 45 тысяч кустов 
на одном гектаре у них 30 
тысяч.

Лучшая картина в Ефремов
ском колхозе. Здесь густота 
посадки 46-50 тысяч кустов 
на гектаре. Сказался правиль
ный, научный подход к вы
ращиванию этой культуры.

При посадке соблюдалась пря
молинейность рядков, вноси
лась одновременно калийная 
соль— 2 центнера на гектар.

Вел посадку опытный меха
низатор колхоза Спиридонов 
С. В. До появления всходов 
было произведено дважды бо
ронование. Соблюдение прямо
линейности рядков позволяет 
качественно вести междуряд
ную обработку картофеля. В 
хорошем состоянии находятся 
в Ефремовском колхозе и по
севы других культур.

В отношении внесения ми
неральных удобрений нужно 
отметить Монаковский колхоз. 
Здесь на большой площади 
вносилась в почву аммиачная 
вода. Хорошее состояние посе
вов яровых культур ярко по
казывает на положительное 
действие минеральных удоб
рений. Почвы в Монаковском 
колхозе бедные. Но благодаря 
внесению аммиачной воды по
севы овса, гороха, озимых хо
рошие.

Густота посадки картофеля в 
этом хозяйстве 45-50 тысяч 
кустов на одном гектаре. Со
блюдена прямолинейность ряд

ков. Но посевы картофеля за
сорены. Не производится меж
дурядная обработка посевов. 
Правлению колхоза нужно 
принять срочные меры по 
уходу за этой культурой.

На площади 10 гектаров в 
Монакове посажена «куузи- 
ку». Поле перед посадкой бы
ло размаркировано, соблюда
лась прямолинейность рядков.

Хуже обстоит дело в С-Сед- 
ченском и Б-Окуловском кол
хозах. Здесь ниже густота по
садки картофеля. К примеру, 
в Б-Окулове всего 27 тысяч 
кустов на гектаре. Это на
много ниже нормы.

Механизаторы С-Седченско- 
го колхоза при посеве яровых 
допустили множество огрехов. 
Местами сеялка делала про
пуски, не соблюдалась норма 
высева.

Смотр посевов показал, что 
не во всех колхозах подходят 
по-хозяйски к ведению поле
водства. Нужно более строго 
соблюдать агротехнические 
правила при проведении поле
вых работ. А. ЕВСТАФЬЕВ, 

агроном управления сель
ского хозяйства.

Готовимся к уборке
Механизаторы Ефановско ■ '  

го колхоза готовятся к уборке 
урожая. Василий Михайлович 
Мареев ремонтирует закреп 
ленный за ним комбайн. Дру * 

гой комбайн у нас новый.

Механик колхоза А. М. Са - 

рапкин приводит ■ порядок

сеноуборочные машины. Трак, 
торные сенокосилки в коли - 
честве 10 штук подготовлены 
к работе. Отремонтировано 
также 1S конных косилок.

В. ЗАДОРИН, 

заместитель председателя 
колхоза t
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коллективного решения
Цех силикатного производ

ства справедливо называют 
сердцем завода стройматериа
лов Л1» 7. Отсюда ежедневно 
отправляется в различные го
рода нашей и других областей 
тысячи штук кирпича. И ког
да цех «лихорадило»— резко 
падало выполнение плана всем 
заводом. А «лихорадило» его 
часто. Особенно неудовлетво
рительно работали , силикатчи
ки в первом квартале текуще
го года. В результате допу
щено большое отставание по 
выпуску ценного строительно
го материала.

— Сейчас этот участок ра
ботает нормально,— рассказы
вает секретарь партийного 
бюро Н. Г. Орлова.— В апреле 
производственное задание вы
полнено на 101, а в мае на 
100,2 процента. Можно с уве
ренностью сказать, что кол
лектив цеха справится с го
сударственным планом и в 
июне.

Партийная организация и 
дирекция завода много прила
гали усилий к тому, чтобы 
поправить дело в цехе. Каза
лось, для этого есть все— 
оборудование, материалы, лю
ди. И все-таки цех из месяца 
в месяц отставал. Успех был 
достигнут лишь тогда, когда 
за налаживание производства 
взялись все коммунисты не по 
приказу, а, как говорят, с ду
шой и сердцем. Начало всему 
положило партийное собрание, 
на котором был заслушан до
клад директора «Об итогак 
работы коллектива за 1967 
год и задачах па третий год 
пятилетки».

ПАМЯТИ
момсомолкп
Бюро Навашинского РК 

ВЛКСМ рассмотрело вопрос о 
подвиге комсомолки Ларисы 
Сатлейкиной, погибшей 10 ию
ня при спасении младшей 
школьницы.

Лариса Сатлейкина вступи
ла в ряды комсомола в 1966 
году. С первых дней пребыва
ния в рядах комсомола она 
принимала активное участие в 
комсомольской и общественной 
жизни школы, за что награж
далась Почетной грамотой РК 
ВЛКСМ.

В этом трагическом случае 
проявились высокие мораль
ные качества Ларисы Сатлей- 
киной, которые воспитали в 
ней родители, школа, Ленин
ский комсомол.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
НАВАШИНСКОГО 

РК ВЛКСМ
В целях увековечения па

мяти комсомолки Ларисы Сат
лейкиной лучшему отряду пи
онерской дружины школы № 4 
г. Навашина присвоить имя 
Ларисы САТЛЕЙКИНОЙ.

Обратиться с предложением 
в советские органы о награж
дении Ларис  ̂Шейниной по
смертно медалв.о «За спасение 
утопающих».

Навашинский РК  ВЛКСМ .

— Так больше продолжаться 
не может,— заявили комму
нисты.— Нужна серьезная пе
рестройка, по-старому рабо
тать нельзя.

На собрании, которое парт
бюро готовило обстоятельно, 
равнодушных не было. О соз
давшемся положении говорили 
откровенно. Начальник сили
катного производства И. I . 
Вохрв рассказал о том, что 
песок в производство идет 
плохой, что оборудование час
то выходит из строя. Посте
пенно выносились конкретные 
предложения, составлялись 
расчеты. Коммунисты говори
ли и о своих недостатках и 
критиковали некоторых руко
водителей за то. что вовремя 
не внедрены многие органи
зационно-технические меро
приятия, предусмотренные 
планом.

Так возникла коллективно 
выработанная программа дей
ствий,за претворение в жизнь 
которой взялись 'н е  только 
коммунисты, но и беспартий
ные рабочие и специалисты. 
Агитаторы провели десятки 
бесед, рассказывая коллекти
ву о решении партийного со
брания, о том, что надо сде
лать, чтобы вывести цех из 
прорыва.

На следующем партийном 
собрании на повестку дня был 
вынесен вопрос «О внедрении 
в производство новой техни
ки». С докладом выступил 
главный инженер завода тов. 
Пименов. И опять коммуниста 
приняли горячее участие в 
обсуждении наболевшего воп
роса.

И вот теперь, когда цех 
стал работать нормально, из 
месяца в месяц справляется с 
производственным заданием, 
пвстепенно ликвидирует допу
щенную задолженность по вы

пуску силикатного кирпича, 
особенно ясно видно, какую 
большую работу проделали 
коммунисты, возглавив неко
торую перестройку производ
ства. В цехе стало больше 

. организованности, повысилась 
ответственность технической 
службы за исправность обо
рудования. Партийные собра
ния помогли сдвинуть с места 
многие вопросы,которые рань
ше решались чуть ли не года
ми.
. Контролируя выполнение 
решений партийных собраний, 
члены бюро не раз обсуждали 
ход перестройки. Заслушивали 
начальника цеха силикатного 
производства, механика и 
других работников. Все это 
всколыхнуло коллектив, при
дало людям уверенность в ус
пехе. Каждый день рождалась 
все новая и новая инициати
ва, о которой через агитато
ров, плакаты-«молнии», стен
ную газету и другие формы 
наглядной агитации быстро 
узнавал каждый рабочий.

Но не все еще в цехе, ко
нечно, идет гладко. Все, что 
здесь сделано, пока лишь на
чало. Перед коллективом про
изводственников стоят боль
шие задачи на будущее. В на
стоящее время мощность цеха 
силикатного производства 84 
миллиона штук кирпича в год, 
но к 1970 году она должна 
увеличиться до 120 миллио
нов в год. Для достижения 
этого надо осуществить боль
шую реконструкцию. Однако 
работы по реконструкции ве
дутся крайне медленно. Ком
мунисты справедливо обеспо
коены этим и изыскивают ре
зервы завершения предусмот
ренных работ в установлен
ные сроки.

И. ЕВДОКИМОВ.
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иГаля Шерихова после окончания средней шко

лы пришла ученицей телеграфистки на Нава, 
шинский телеграф. Молодая девушка успешно 
освоила сложную технику и сейчас работает са
мостоятельно на телетайпе.

Приходится ей и передавать принятые теле
граммы. За передачей телеграммы ее и сфото
графировал наш корреспондент Н. Исаев.
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За успешное завершение 
полугодия

С каждым месяцем улучша
ют свои производственные по
казатели инструментальщи
ки судостроительного завода, 
из месяца в месяц выполняет
ся производственный план. В 
мае цех выполнил задание на 
100,5 процента. За успехи в 
майском соревновании цеху 
вручено переходящее Красное 
знамя завода для вспомога
тельных цехов.

Подходит к концу июнь. Он 
характерен тем, что заверша
ет полугодие третьего года 
пятилетки. Инструменталь
щики трудятся с неослабева

ющим энтузиазмом. Не. снижа
ют набранных темпов отлич
ники социалистического со
ревнования: слесари Д. И. Бо
рисов и М. И. Мишин, токарь 
Б. А. Макурин, расточник 
Н. В. Левин, строгальщик Д.И. 
Чернышов, шлифовщица Л. 
Пискунова. Возглавляет со
ревнование краснознаменный 
слесарный участок коммунис
та В. В. Тарасова.

И. МАКУРИН.
Vй 
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Зовет фестиваль
С мыслями о том, как «зе

млю от пожара уберечь», со
бираются сейчас молодые лю
ди планеты на IX Всемирный 
фестиваль молодежи и сту
дентов «За солидарность мир 
и дружбу». Он будет в конце 
июля— начале августа в Бол
гарии, Программа предусмат
ривает много интересных 
встреч, в том числе встреч 
юношей и девушек, которые 
пашут, сеют, сажают сады.

И как ни на одном из пре
дыдущих фестивалей, в соста
ве советской делегации много 
сельской молодежи. Вот не
которые из наших делегатов.

Тимофей Балкаров — звень
евой колхоза «Заветы Ильича» 
Кабардино-Балкарии. Депутат 
Верховного Совета республи
ки. За отличный труд он от
мечен самой высокой и са
мой почетной в стране награ
дой— орденом Ленина. Миха
ил Васякин —  механизатор из 
Московской области. Четыре 
раза он ездил на Кубу, помо
гал убирать сахарный тростник.

Двадцатисемилетняя пред

седатель колхоз «Мир» Тер
нопольской области украинка 
Ирина Гудзь и ее ровесница 
— белоруска Анна Гарнак, ди
ректор совхоза «Бабиничи» Ви
тебской области, будут на фе
стивале участниками встречи 
молодых работников сельско
го хозяйства и форума по ме
ждународной политике.

Сельская учительница из 
Липецкой области Валентина 
Миронова готовится к интер
национальной встрече, тема 
которой: «Какое будущее 
ожидает человечество».

Своими мыслями о вкладе 
крестьянской молодежи в про
гресс науки поделится в Со
фии киргиз Джамин Акима- 
лиев. Он— специалист по све
кловодству, кандидат сельско
хозяйственных наук.

... Суровое детство выпало 
Михаилу Зайцу. Война отня
ла у него родителей. Они по
гибли в боях с фашистскими 
оккупантами в белорусских 
лесах. Родина-мать воспитала 
Мишу, дала образование, спе
циальность, В 1956 году Миха

ил Заяц поехал на целину. В 
прошлом году он убрал пше
ницу с 1230 гектаров. На гру
ди комбайнера — медаль «За 
освоение целинных земель» и 
орден Трудового Красного 
Знамени. Советский хлебороб, 
коммунист Михаил Заяц тоже 
едет на Всемирный фестиваль.

В. ЧАНТУРИЯ, 
корр. ТАСС.

Экспонаты армейского му
зея в Потсдаме рассказывают 
посетиделям о Национальной 
народной армии ГДР,о воспи
тании ее воинов в духе соци
алистических военных тради
ций, об освоении ими совре
менной техники, укрепляющей 
обороноспособность респуб
лики, о нерушимом братстве 
по оружию с советскими Во
оруженными Силами,

На снимке: территория му
зея. На переднем плане—по
дарок командования Группы 
советских войск в Германии; 
танк «Т-34», участвовавший в 
боях с гитлеровским фашиз. 
мом.
Фото А Д Н -ТА СС .
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За 
качественное

сено
Для нормального существо

вания и развития организма 
животного нужно полноценное 
кормление. Корм помимо бел
ка и углеводов должен со
держать в себе достаточное 
количество различных вита
минов и микроэлементов,к не
достатку которых очень чув
ствителен-организм всех жи
вотных, особенно молодняка. 
Все эти вещества в нужных 
количествах имеются в зеле
ной траве. А в хорошем сене 
микроэлементов больше, «ем в 
зеленой массе.

Лучшее сено получается из 
трав, убираемых в период пол
ного цветения, точнее ска - 
зать, в момент колошения 
злаковых и бутонизации бо
бовых.

К сожалению, отдельные 
председатели колхозов рассу
ждают так: «Сена у нас мало, 
пусть подрастет трава, с се
нокосом нам спешить некуда». 
В ряде колхозов сенокоб вме
сто 15 дней растягивается на
1,5-2 месяца.

Это приводит к тому, что 
травы перерастают. Сено ил 
такой травы имеет на одну 
треть питательных веществ 
меньше, на 20-25 процентов 
снижается усвояемость корма 
организмом животного. Запо
здалое сенокошение резко 
\худшает качество сена. Та
кое сено не дает высокой 
продуктивности. Нарождается 
молодняк, недостаточно устой
чивый к болезням.

Это же подтверждают ана
лизы на качество кормов уро
жая 1967 года, проведенные 
Навашинской ветбаклаборато- 
рией в хозяйствах района. По
лучены следующие результа
ты. В два-трй раза меньше 
нормы имелось каротина в се
не Бобровского, Гремячевско- 
го, Ломовского колхозов, мало 
каротина в отдельных стогах 
Тепловского, Новошинского, 
Шилокшанского колхозов. 
Часть неполноценного сена 
имели совхозы «Кулебакский» 
и «Валтовский».

Имеется большая разница 
в качестве сена в двух рядом 
расположенных колхозах. Ес
ли в килограмме сена Рума- 
совского колхоза имелось 30- 
40 миллиграммов каротина, то 
в сене Салавирского колхоза 
— только 10 миллиграммов. В
2-3 раза меньше кальция и 
фосфора в сене Новошинского, 
Поздняковского, Ломовского. 
Бобровского, Салавирского 
колхозов и совхоза «Кулебак
ский».

В текущем году колхозы и 
совхозы должны обеспечить 
животноводство только высо
кокачественным сеном. Кроме 
того, в каждом хозяйстве ну
жно заготовить по нескольку 
тонн витаминного сена для 
кормления молодняка и боль
ных животных.

Н, НАБЕЛЬ,
главный ветврач района.

Г л а з а м и  соседей
Коллектив Б-Окуловского 

сельпо соревнуется с Ефанов- 
ским. Время от времени мы 
проверяем взаимно ход тор
говли. Это помогает улучшать 
обслуживание населения,
вскрывать недостатки в нашей 
работе. Несколько дней назад 
комиссия в количестве 10 че
ловек проверила работу ефа- 
новцев. Я, как участница про
верки кратко расскажу об 
этом.

В состав комиссии вошли ин
спектор по кадрам РПС Му
хин Федор Васильевич, пред
седатель Б-Окуловского сель
по Нефедова Наталья Иванов
на, председатель Ефановского 
сельпо Шаронова Антонина 
Михайловна и другие.

Основная цель проверки—  
ознакомление с работой Ефа
новского сельпо, выявление 
недостатков, обмен опытом 
работы, сопоставление резуль
татов нашей работы с их ра
ботой.

Работа комиссии началась с
■ осмотра торговых точек,Их 29. 
. Из них 14 выполнили пятиме

сячный план товарооборота. 
Однако процент выполнения 
годового плана товарооборо
та в Ефановском сельпо вы
ше, чем у нас. Очевидно, ска
зывается отдаленность Ефа
новского сельпо от районного 
центра и г. Мурома.

К услугам потребителей

нашего сельпо торговые точки 
двух городов, где ассорти
мент товаров шире, чем у нас, 
и выбор их лучше. Ефановцы 
не всегда пользуются услуга
ми города, а именно— продо - 
вольственными товарами.

Но несмотря на это коллек
тив Б-Окуловского сельпо при
ложит все усилия для успеш
ного выполнения годового 
плана товарооборота. Для 
этого у нас есть все возмож
ности.

Комиссия отметила низкое 
санитарное состояние в неко
торых магазинах. Это в Дедо
ве, Коробкове, Ефанове. Заве
дующие этими магазинами по- 
должному не требуют с под
чиненных выполнения сани
тарных правил. А медицин
ские работники смотрят на это 
сквозь пальцы, хотя следить 
за содержанием чистоты в ма
газине — их прямая обязан
ность.

В нашем сельпо в этом от
ношении намного лучше. В 
таких, кажется, маленьких 
(имею в виду помещение) ма
газинах, как в Покрове, Оль- 
ховке— всегда чисто, пол вы
мыт, полки протерты. Чувст
вуется, что продавцы хорошо 
знают свои обязанности. Бо
рются за чистоту и порядок.

Не стоят в стороне медра
ботники, К примеру, М-Оку- 
лово. Не считая того что ме

дики ежедневно проверяют 
чистоту магазинов, они выпу
скают ежемесячно санбюлле. 
тень.

Большим недостатком в ра
боте Ефановского сельпо яв
ляется то, что на многих това
рах нет ярлыков, нет цен, нет 
росписей продавцов, подтвер
ждающих цену на товар. К 
вопросу о ярлыках и ценах 
должно быть особое внима
ние со стороны руководителей 
сельпо.

У нас этот вопрос стоит на 
первом- плане, регулярно де
лается проверка ярлыков и 
цен.

Неблагополучно у ефановцев 
в отношении складов. К при
меру, С-Седченский ^ агазин'
Он большой но там полный1
беспорядок, тара не уложена, 
все разбросано. Продавцы жа
луются, что у них нет поме
щения под склад. На первый 
случай пусть они разберут 
хорошенько все товары в сво
ем магазине, и здесь найдется 
место для склада.

В этом отношении не все 
благополучно и у нас. Не 
хватает помещений под скла
ды, но мы стремимся найти 
выход из положения. В ма
ленькие магазины завозим 
только те товары, которые 
покупатель быстро разбирает.

Ассортимент товаров в Ефа
новском сельпо вследствие

За улучшение наунной организации
трудаС 11 апреля 1968 года по 1 

января 1969 года на Нава- 
шинском судостроительном 
заводе «Ока» проводится об
щественный смотр по внедре
нию научной организации тру
да и повышению культуры 
производства. Общественный 
смотр проводится по инициа
тиве партийного комитета за
вода в свете постановления 
районного комитета КПСС.

Общественный смотр яв
ляется важнейшим мероприя
тием в деле улучшения и вне
дрения НОТ и культуры в 
производство. Ведь не секрет; 
когда большое количество лю
дей своим хозяйским глазом, 
со знанием дела проверяют 
работу участков, бригад и от 
дельных рабочих мест, они, не 
сомненно, найдут много недос 
татков, внесут большое коли 
чество разумных предложений

Основной задачей смотра 
является дальнейшее усиление 
работы партийных, хозяйст
венных, профсоюзных и ком
сомольских организаций по 
внедрению в производство на
учной организации труда, вы
сокой культуры производства, 
совершенствованию стиля, 
форм и методов управления, 
устранение недостатков в 
структуре. В результате смот
ра должен быть обеспечен 
рост производительности тру
да, эффективное использова
ние средств производства, 
улучшение условий труда ра

ботающих и на этой основе 
обеспечение наиболее успеш

ного выполнения заводом го - 
сударственного плана,

В основу смотра надо взять 
такие главные вопросы; улуч
шение подготовки рабочих 
мест, обеспечение инструмен
тами, приспособлениями, за
готовками и материалами; 
удобство рабочих площадей и 
мест для работы, что следу
ет сделать для максимального 
сокращения затрат труда на 
обслуживание рабочего места; 
улучшение расстановки рабо
чей силы в целях наиболее 
производительного труда ра
бочих. В ходе смотра необхо
димо рассмотреть такие воп
росы: на каких участках целе
сообразно создать комплекс
ные бригады, организовать 
совмещение профессий и мно
гостаночное обслуживание; 
что нужно сделать, чтобы ук-

каких-то причин ниже, чем у 
нас, хотя товар мы получаем 
с одной и той же базы г. Ар
замаса. Очевидно, опять это 
зависит от руководства сельпо. 

Хорошо обстоит дело в 
Ефановском сельпо с произ
водством собственной продук
ции. У них работает несколько 
столовых, хлебопекарня, заку
сочная.

Мы тоже производим соб
ственную продукцию. У нас 
работает закусочная в Б-Оку- 
лове. Стараемся увеличить 
производство собственной 
продукции в основном за счет 
расширения ассортимента 
блюд.
Как в работе Ефановского, так 
и нашего сельпо имеются не - 
достатки. Мы стремимся, что
бы их было меньше. Наши 
взаимные проверки, периоди
ческое подведение итогов со
циалистического соревнования 
окажут в этом существенную 
помощь.

А. РЕДЬКИНА, 
инструктор по кадрам 
Б-Окуловского сельпо,
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рупнить производственные 
участки, ликвидировать изли
шние звенья в управлении; 
борьба за повышение качества 
технологических процессов, 
внедрение высокопроизводи
тельной оснастки, механиза
ция ручных и трудоемких ра • 
бот; улучшение качества вы
пускаемой продукции.

Активным участием ком
мунистов, профсоюзных, ком» 
сомольских и хозяйственных 
организаций и всего коллек
тива работающих в общест
венном смотре поднимем 
уровень организации труда и 
производственной деятель
ности, обеспечим выпопнение 
и перевыполнение плана 
третьего года пятилетки!

А. КОЛПАКОВ, 
инженер НОТ Навашинского

Маврикий — это небольшое 
государство, расположенное в 
Индийском океане у восточ
ного побережья Африки.

Это страна с населением в 
800 тысяч человек невелика, 
всего 70 километров в длину 
и 50 в ширину, но она зани
мает второе место в мире по 
производству сахарного трост
ника.

На снимке; маврикийский 
рабочий.
Фото С. КУЛИКА.
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Испытывайте в своеи хозяйстве

Счет в секундах
Меньше часа уйдет на ус

тановку столбов при огражде
нии гектара культурных паст
бищ, если воспользоваться 
предложением Новгородской 
сельскохозяйственной опыт - 
ной станции, разработанным 
под руководством кандидата 
технических наук А. Н. Карева.

... По пастбищу колхоза 
«Россия» Боровичского района 
движется «Беларусь» с двух

осным прицепом. На гидрав
лическую систему трактора 
навешен бур, на прицепе—  
столбы.

Один из механизаторов за
крепляет отмеривающий 
штырь. Тракторист, подведя к 
нему машину, бурит здесь яму 
глубиной около 60 сантимет
ров. Проходит меньше полми
нуты, и она готова. А первый 
механизтор уже перенес

штырь вперед на нужное рас
стояние. Его напарник успел 
сбросить с прицепа столб и 
установить его. На всю опера
цию у троих механизаторов 
уходит не больше 40 секунд.

В колхозах и совхозах Нов
городской области на лугах 
работает уже более 60 буров, 
изготовленных в мастерских 
«Сельхозтехники» и в самих 
хозяйствах. (Корр. ТАСС),



3  л | . П Р И О К С К А Я  П Р АВ Д А

Из нашей почты

Будет ли мороженое?
Мороженое— продукт, поль

зующийся в жаркое время го
да большим спросом. Но у нас 
в городе в последние год-два 
оно стало редким деликатесом. 
А ведь всего несколько лет 
назад мороженое производил 
Навашинский молокозавод, и 
оно продавалось в достатне. 
Молокозавод работает, есть 
ларьки с вывесками «Моро
женое», а мороженого нет. В 
чем дело?

Итак, в чем дело? Обратим
ся прежде в организацию, ве
дающую продажей мороженого, 
к директору общепита Л. А. 
Мироновой.

— Мороженое * не только 
популярно у населения,— от
вечает Людмила Артемьевна, 
— но оно выгодно и с торго
вой точки зрения. Общепиту 
запланирована в этом году 
продажа 20 тонн продукта. Но 
за‘прошедшее время, а прошло 
почти полсрока, продано все - 
го 1,2 тонны. Фактически без
работны три продавца. Дело 
в том, что молокозавод с на
чала года фактически не вы
полнял заказов.

Отвечает директор Нава
шинского молокозавода В. П. 
Сасин.

— Действительно, завод не 
'If lllllllllilllllllllllllllllllllllt lllllllllllllllllllllllllllllllllM IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII’j

Соловьи |
подпевают оркестру \

выполняет ряд заказов 
пита. Это 
что смесительно - охладитель - 
ная камера была получена 
нами с дефектами. Сейчас 
они устранены, и мы сможем 
наладить производство моро - 
женого. Сейчас оно уже посту
пило в продажу. Примерно 
через неделю на заводе будет 
установлен гуммогенизатор , 
который позволит изготовлять 
более высококачественную 
продукцию. Завод сможет пос
ле этого полностью удовлетво
рить заказы горожан.

«Художники— народу» — та
кая выставка открыта в Моск
ве, Демонстрируются выигры
ши третьей Всесоюзной худо
жественной лотереи.

На снимках- картина народ
ного художника СССР, лауре
ата Ленинской премии А, А. 
Пластова «Осень»; картина 
московского художника В. А.

Арлашина «Свой фотограф»; 
чайный фарфоровый сервиз 
«Русский сувенир» — работа 
ленинградской художницы
С. П, Багдановой; гарнитур 
современной мебели с деко
ративным убранством жилого 
интерьера . /

Фотохроника ТАСС.

Соловьями знаменито село 
Волховское Липецкой области. 
Местные острословы по-свое - 
му истолковывают появление 
здесь пернатых солистов. Со
ловьи, мол,— питомцы местно
го оркестра. Для шутки есть 
основания. Такого оригинально 
го оркестра, как в этом селе, 
пожалуй, нет больше нигде.

Еще в давние времена пар - 
ни и девушки этого села при - 
носили с собой на посиделки 
самодельные балалайки, гар 
мошки. Тогда еще появился и 
своеобразный веревочный кон
трабас. Ансамблю подыгрыва
ли на ложках и гребнях, ко
торыми расчесывали лен и 
шерсть. Родились в селе и 
свои «Петушиная полька», 
«Пишулина» и другие песни и 
припевки, которые вместе с 
музыкальными инструмента - 
ми дошли до наших дней.

Пятьдесят лет назад в Бол - 
ховском была открыта одна

из первых в центрально-чер- -  
ноземном крае изба-читальня] -  
и при ней создан самобытный з 
народный оркестр. Сегодня а 
он отмечает свой юбилей уже Я 
в Доме культуры, и руководит з 
им преподаватель музыки з 

М. В. Резанова . -
Тепло встречают в эти дни Я 

односельчане своих музыкан- з  
тов в бригадах и на полевых Я 
станах. И часто, действительно, Я 
бывает так, что в разгар Я 
концерта вдруг ворвется стра- з 
стная соловьиная трель . . .  я 

Волховские энтузиасты не я 
раз выступали в других селах) Я 
в районном и областном цент, з 
рах. Любители музыки видели Я 
их также на эстрадах Москвы я 
во время Всероссийского смот 3 
ра художественной самодея- з 
тельности и в дни декады Я 
культуры и искусства РСФСР, з 

М. ГОЛАЧЕВ, |  
корр. ТАСС. з

У транспортников 
гости

20 июня в красном уголке 
транспортного цеха во время 
обеденного перерыва было 
необычно оживленно. Рабочие 
собрались, чтобы послушать 
лекцию «Рабочая минута— на
родное богатство», которую 
прочитал экспедитор тран
спортного цеха А. И. Панфи
лов. После лекции перед 
транспортниками выступили с 
получасовым концертом ребя - 
та из детского сектора Двор
ца культуры им. В. И. Лени - 
на .

Г. БЕЛ0СТ0ЦКАЯ.

Наш календарь

24 июня исполняется 175 
лет со дня рождения Павла 
Ивановича Пестеля (1793— 
1826), одного из выдающихся 
деятелей движения декабрис - 
тов—дворянских революцио - 
неров, которые начали борь .  
бу за права и свободу русско
го народа, вступили в смелый 
поединок с царизмом, подняв 
знамя восстания в 1825 году .
В, И. Ленин придавал исклю
чительно большое значение 
революционной искре, бро
шенной Пестелем и его това -

О нашей Волге
Волга, 'великая русская 

река с самых древних вре
мен служила местом торго
вых связей славян с другими 
народами. Эту водную ма
гистраль в глубокую старину 
называли Ра. Писатели древ
них арабов называли ее ре -

кой Итиль. У средневековых 
п и с а т е л е й  и географов 
Запада она называлась; Ете- 
мия, Ердиль, Ра и только 
поздней ее назвали Волгой. У 
мордвы она именовалась 
Рау. Черемисы называли Вол
гу рекой Иуль, а татары Ка
занского ханства— Идеал.

Н НАБЕЛЬ.

Смотрите на экране Дворца
Из трех фильмов, выходящих на экран Дворца в последнюю 

неделю июня) трудно выделить какой-либо) так непохожи они 
друг на друга и содержанием, и ведущей темой.

«Монпарнас, 19» рассказывает о трагической судьбе французс
кого художника начала нашего века Модильяни, одного из многих, 
кто при жизни не был признан, к кому слава пришла после 
смерти.

«Он мог бы писать портреты, которые нравились бы и крити
кам и заказчикам, у него были бы деньги. Но Модильяни не 
умел ни лгать, ни приспосабливаться. Он был прямым и очень 
гордым — пишет о художнике советский писатель Илья Эренбург, 
знавший его лично.

«Монпарнас, 19»— произведение о внутреннем мире художника, 
раздавленного неудачами, неверием в себя.

Незабываемый образ Модильяни создал всемирно известный 
киноактер Жерар Филип.

« . . .  Ранним ясным утром трое сыновей короля Хомунда вые
хали из родовой усадьбы, чтобы сразиться с тремя сыновьями

короля Сигвара, убившего их отца. За пролитую кровь следовало 
отомстить кровью, таков закон севера.

Долго бились отважные витязи. Дважды в схватке Хагбард по - 
щадил сына Сигвара. И король об’явил мир между враждующи
ми родами .

Хагбард полюбил дочь короля Сигвера, и она полюбила слав
ного витязя. Но на их пути встают коварство и подлость».

Так начинается новый датско-шведский цветной широкоформат
ный фильм «Красная мантия», повествующий о гордых и воинст
венных викингах, о трагической, верной любви, фильм, осуждаю - 
щий зло и вероломство, призывающий к добру и человечности

В основу «Красной мантии» положена старинная скандинавская 
сага. Интересно, что роль Хагбарда играл молодой актер «Мос - 
фильма» Олег Видов.

, Кинолента «Первый курьер» расскажет об одном из первых 
курьеров ленинской «Искры», в труднейших условиях доставляв
шего ее из-за границы, болгарском революционере Загубанском, 
отдавшего жизнь делу революции.

рищами по борьбе. С них он 
начинал периодизацию рус - 
ского освободительного дви - 
жения, завершившегося Вели - 
кой Октябрьской социалисти
ческой революцией. Крупный 
организаторский талант, об
ширные познания, т в е р 
дая воля, беззаветная пре • 
данность освободительным 
идеям сделали П, И. Пестеля 
наиболее значительной фигу - 
рой среди декабристов. Вмес
те с четырьмя другими декаб
ристами он был казнен после 
подавления восстания. Имя 
П. И. Пестеля живет в созна. 
нии народа и всегда будет 
жить в памяти новых поколе • 
ний. Фотохроника ТАСС,

Телевидение
Суббота, 22 июня.

10.00—Музыкальная развлека - 
тельная передача. 10.30— «Здо
ровье». (Пятигорск). 11.00—«Ис
кусство и мы». Тележурнал. 12.00 
—«22 июня». Репортаж из Цент - 
рального Дома Советской Ар • 
мии. 13.45—«Знание». 14.30—Для 
школьников. «Клуб отважных». 
Художественный телефильм, 15.30 
— В эфире— «Молодость». 16.30— 
Программа цветного телевиде
ния. 18.00—Клуб кинопутешест
венников. 19.00— « Материнское 
поле». Художественный фильм. 
21.00— «Песни победы». Концерт . 
21.45— «На первенстве Европы по 
тяжелой атлетике». (Ленинград). 
22,00 — « Лейли и Меджнун» . 
Фильм-балет.

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.

Навашинский
райпотребсоюз

организует прием на шести
месячные курсы- по подго • 
товке продавцов.

На курсы принимаются 
юноши и девушки в возрасте 
не моложе 17 лет, имеющие 
образование 8-10 классов .

Условия приема; предостав
ляется жилплощадь на частных 
квартирах, выплачивается сти
пендия в размере: 1-2 месяцы 
— 45 рублей, 3-4—48 рублей, 
5-6 месяцы— 54 рубля.

За справками обращаться* 
в райпотребсоюз, отдел кад
ров.
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